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LA ACTUALIDAD
POLÍTICA, EN LOS
FOROS DE ABC
13 de diciembre de 2005, 17 y 31 de enero,
y 6 de marzo de 2006

El Foro ABC, con la colaboración de la firma
Deloitte, sigue organizando sus habituales en-
cuentro con destacados dirigentes en el Casi-

no de Madrid. Las últimas citas han estado prota-
gonizadas por destacados políticos como Artur
Mas, María Teresa Fernández de la Vega, Mag-
dalena Álvarez y Jordi Sevilla.

La última intervención del año 2005 estuvo a
cargo del político catalán Artur Mas, líder de
CIU, de máxima actualidad en plena negociación
del Estatuto. En el transcurso de la conferencia-
almuerzo celebrada en el Casino, el político contó
con la compañía del director de ABC, José Anto-
nio Zarzalejos, y de la presidenta-editora del dia-
rio, Catalina Luca de Tena. También asistieron el
presidente de Deloitte, Carlos González, y el pre-
sidente de Vocento, Santiago de Ybarra y Chu-
rruca.

Artur Mas no eludió el tema del Estatuto ca-
talán, y dejó, desde el principio, muy clara su pos-
tura en cuanto a Estatuto y Constitución españo-
la, afirmando que no iban a aceptar otro calificati-
vo distinto al de nación, y que “el término nación

catalana tiene que salir
en algún punto del Es-
tatuto”.

También quiso
destacar el político ca-
talán, la decisiva parti-
cipación del partido
que lidera, a la hora de
desbloquear el Estatu-
to: “ni salió de quienes
planeaban la separa-
ción de Cataluña y Es-
paña, —en alusión a
ERC—, ni de quienes
fomentaban una pro-

puesta ‘federalizante’, —en referencia al PSC—.
En lo importante, el Estatuto lleva el sello genui-
no e inequívoco de CiU”.

Escuchando a Artur Mas estuvieron políticos
como el ex presidente del Gobierno Leopoldo
Calvo Sotelo, representantes del Partido Popular
como Soraya Sáez de Santa María, Secretaria
Ejecutiva de Política Autonómica y Local, y Fáti-
ma Báñez, Diputada del PP, así como destacados
representantes empresariales, como el presidente
de American Express, Jorge Gil Lozano, el presi-
dente de la Asociación de Directivos de Medios
de Comunicación, Borja Puig de la Bellacasa, el
presidente de Boeing España, Pedro Argüelles, el
presidente de la Fundación Adecco, Emilio Zuru-
tuza, y el presidente de Garrigues Abogados y
Asesores Tributarios, Antonio Garrigues Welter.

El año 2006 se estrenó con la presencia en el
Foro ABC de la vicepresidenta del Gobierno, Ma-
ría Teresa Fernández de la Vega. Organizado por
Deloitte, y con el patrocinio de Repsol YPF, el ac-
to contó con la asistencia de varios ministros: el ti-
tular de Interior, José Antonio Alonso, y el de
Justicia, Juan Fernando López Aguilar; la minis-
tra de Educación, María Jesús San Segundo; la
titular de Sanidad, Elena Salgado y la de Agricul-
tura, Elena Espinosa.

También estuvieron presentes en la conferen-
cia almuerzo, acompañando a Fernández de la
Vega, la presidenta-editora de ABC, Catalina Lu-
ca de Tena; el director de ABC, José Antonio
Zarzalejos; el presidente de Deloitte, Carlos Gon-
zález; el presidente de Repsol YPF, Antonio Bru-
fau; y el presidente y el consejero delegado del
grupo Vocento,  Santiago de Ybarra y José Ma-
ría Bergareche, respectivamente. 

La vicepresidenta, al igual que antes hiciera
Artur Mas, también habló del Estatuto catalán,
reiterando que, aunque el PSOE asume la necesi-
dad de ceder terreno para que haya «un buen Es-
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ron en el debate, coincidieron en solicitar al Go-
bierno una mayor participación de la iniciativa y
el capital privado en el desarrollo y gestión de pro-
yectos. 

El 6 de marzo, y otra vez dentro del tradicio-
nal Foro ABC, fue el día elegido para la conferen-
cia almuerzo del Jordi Sevilla, ministro de Admi-
nistraciones públicas. El ponente se refirió, al
igual que los anteriores invitados del Foro, al Es-
tatuto catalán, afirmando que llegaría a ser “una
importante referencia para las demás Comunida-
des”. También defendió el “Plan Concilia” recien-
temente puesto en marcha, gracias al cual los fun-
cionarios podrán compaginar vida laboral y fami-
liar.

El ministro de Administraciones Públicas,
aprovechó el nutrido auditorio para descartarse
como candidato a la presidencia de la Comunidad
Valenciana, poniendo así fin a los rumores que úl-
timamente lo situaban en posición de competir
por dicho cargo. 

La ministra de Sanidad, Elena Salgado, fue el
único miembro del Gobierno que arropó con su
presencia la intervención del Ministro. También es-
tuvieron el director del Gabinete de Presidencia del
Gobierno, José Enrique Serrano; el secretario de
Estado para las Relaciones con las Cortes, Francis-
co Caamaño; el secretario de Estado de Telecomu-
nicaciones, Francisco Ros; la subsecretaria de Ad-
ministraciones Públicas, Dolores Carrión; la subse-
cretaria de Vivienda, Mercedes Elvira; el subsecre-
tario de Asuntos Ex-
teriores, Luís Calvo; y
el presidente de la SE-
PI, Enrique Martínez
Robles, entre otros.

También  asistieron
el embajador del Reino
Unido, Stephen John;
el presidente de la Fun-
dación Cánovas del
Castillo, Carlos Robles
Piquer, y el presidente
de la Real Academia de
la Historia, Gonzalo
Anes.

El Salón Real y
el Salón

Príncipe del
Casino de

Madrid, fueron
escenario de

los encuentros.

tatuto», ninguna de esas cesiones conllevará la su-
peración del marco constitucional. También habló
de los amplios márgenes de que disponía el vice-
presidente segundo, Pedro Solbes, para satisfacer
las exigencias financieras del “cuatripartito cata-
lán”

La OPA sobre Endesa fue otro de los temas
abordados por María Teresa Fernández de la Ve-
ga en el transcurso de su intervención en el Casi-
no, dejando entrever que el Consejo de Ministros
avalaría la OPA, siempre «teniendo en cuenta el
interés general, las reglas de la competencia, la ca-
lidad del suministro y la posición internacional de
las empresas». 

El 31 de enero llegó el turno de la Ministra de
Fomento, Magdalena Álvarez. Aunque en eta
ocasión, la intervención no estaba enmarcada en
el Foro ABC, sino en la Jornada sobre el ‘Impac-
to y financiación del Plan Estratégico de Infraes-
tructuras de Transporte (PEIT)’, organizadas por
Deloitte con la colaboración de ABC y el patroci-
nio de OHL y Alstom España.

La jornada, que contó con la participación de
destacados representantes de los principales eje-
cutivos del sector constructor y concesional, tuvo
como escenario el Salón Príncipe del Casino de
Madrid.

La ministra de Fomento afirmó que en el en-
tonces recién iniciado 2006, se van a adquirir las
obras de reforma de toda la red viaria afectada, y
que sólo se dejarán para más adelante “aquellas
que requieran una nueva declaración de impacto
medioambiental por cambios sustanciales en su
trazado”.

Magdalena Álvarez también señaló que se van
a introducir importantes cambios en la filosofía
del Plan Estratégico de Infraestructuras de
Transporte, ya que busca construir nuevos traza-
dos mallados, e incorpora como elemento esencial
la conservación y el mantenimiento tanto de las
nuevas autovías y autopistas como de las ya exis-
tentes. Para la Ministra, el PEIT es un programa
“abierto y vivo”, como lo demuestra el hecho de
que se haya previsto expresamente su revisión ca-
da cuatro años.

Las principales constructoras, que participa-
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EL FUTURO DE CHINA
COMO LÍDER MUNDIAL
19 de enero 

El Casino de Madrid contó con la visita del
Embajador de la Republica Popular China,
Qiu Xiaqui, para debatir, en uno de los en-

cuentros organizados por Euroforum con más de
sesenta empresarios y directivos, el papel de Chi-
na como líder mundial en el siglo XXI.

El embajador chino centró su intervención en
cuatro líneas de análisis: La situación económica
de China y su perspectiva; China como país acti-
vo en la Comunidad Internacional; la competen-
cia y cooperación de China en la globalización de
mercados; y la perspectiva de las cooperaciones
económicas y comerciales entre China y España.

Recordemos que Euroforum es una institu-

PATXI LÓPEZ, PETER
MANDELSON Y CARMEN
CALVO, PARTICIPARON
EN LOS FOROS DE NUEVA
ECONOMÍA
Noviembre y diciembre de 2005 

El Fórum Europa, puesto en marcha por la em-
presa Nueva Economía Fórum, cerró sus ac-
tividades del año 2005 en el Casino de Ma-

drid, con la asistencia de Patxi López, secretario
general de los socialistas vascos. El político expre-
só su deseo de que el “debate en el mundo de Ba-

tasuna”  lleve a los proetarras
a la conclusión de que “la vio-
lencia no es el camino”, aña-
diendo que su partido no es-
taba dispuesto “a tragar con
ningún planteamiento nacio-
nalista con la excusa de la
normalización”. En el trans-
curso de su ponencia en el
Casino, Patxi López condi-
cionó la llamada Mesa de

ción “dedicada a la formación de directivos, cele-
bración de reuniones y encuentros empresariales,
así como congresos nacionales e internacionales”.
Dentro de la actividad formativa de esta Institu-
ción, destaca el Seminario Permanente, cuyo for-
mato habitual es el de desayunos de trabajo, y su
lugar de celebración, el Casino de Madrid.

El Seminario Permanente, en el que se enmar-
có la ponencia de Qiu Xiaqui, “proporciona a los
dirigentes de las empresas, a través de sus tema-
rios y procesos, las claves de los escenarios políti-
cos, económicos y sociales en los que se desarro-
llará la actividad de sus organizaciones”. Partici-
pan en este programa, tal y como afirman los res-
ponsables del proyecto, “ponentes de primerísimo
nivel del panorama nacional e internacional, de
forma que comparten sus ideas y proyectos con
los altos directivos, en un marco de diálogo fran-
co y abierto que fomenta la relación personal”.

Partidos al fin de ETA, afirmando que sin este re-
quisito “no hay proceso de paz que valga”.

Por su parte, el Comisario Europeo de Co-
mercio, Peter Mandelson, que participó en la pla-
taforma Nueva Economía, organizada también
por Nueva Economía Fórum con la colaboración
de The Wall Street Journald Europe y patrocina-
da por BP ESPAÑA, afirmó que España debe de
hacer algunas reformas para mantener el creci-
miento económico. “España tiene mucho de lo
que alegrarse sobre la base de su crecimiento, pe-
ro debe saber cómo va a mantenerse dentro de
quince o veinte años para que su situación sea sos-
tenible en el mercado global”. La calidad, el valor
añadido y la rapidez de respuesta serán, según
Mandelson, “la clave del crecimiento económico
en España y en la UE”.

Carmen Calvo, ministra de Cultura, intervino
en el llamado Foro de la Nueva Sociedad el 15 de
diciembre, anunciando, en el transcurso de su po-
nencia, el traslado de los papeles de Salamanca en
enero (tal y como sucedió posteriormente). Tam-
bién habló la ministra de los problemas a los que
enfrenta su ministerio, entre ellos el de la pirate-
ría, así como de un nuevo plan de defensa del ci-
ne español.


